

Palabras de la secretaria de Desarrollo Social, Rosario Robles Berlanga, durante la firma del Acuerdo Integral para el Desarrollo Social Incluyente – Cruzada Nacional Contra el Hambre, con el gobierno del estado de Morelos.

México, D. F., a 12 de abril de 2013

Muchas gracias, muy buenas tardes.

Muy, pero muy bienvenido, gobernador Graco Ramírez, amigo de muchas luchas, de muchas batallas y ahora tenemos una nueva, como estás diciendo tú, que tiene que ver con la gente, con el bienestar y la inclusión social de la gente.

Bienvenida, Adriana, a tu casa, aquí a la Sedesol.

Jorge, muchas gracias, nuestro delegado en Morelos, muchas gracias por estar aquí.

Valery, todos los que hoy nos visitan.

Al equipo también de la Secretaría.

Andamos ahorita en el marco del mes de la cruzada con muchísimas actividades; traemos ahorita a todos los subsecretarios en varias entidades, porque estamos iniciando fuerte en los 400 municipios que están considerados dentro de la Cruzada Nacional, porque la verdadera cruzada es con la gente, es ahí abajo, en el territorio, como lo has dicho tú con mucha claridad, y ahí es donde tenemos que mostrar los resultados de esta cruzada.

Estamos muy contentos porque hay municipios en los que ya estamos avanzando de manera importante y esto va a ser muy evidente en los próximos meses.

De la circunstancia en la que estaban estos municipios, al trabajo que ya se está desarrollando en este enfoque integral que tiene que ver de manera muy importante con lo alimentario y la nutrición, pero que integra otros aspectos, porque la pobreza es multidimensional y tenemos que la contrata carencias, que son derechos que



están consagrados en nuestra Constitución y que tenemos que garantizar que se cumplan. Es una obligación, entonces.

Compartimos esta visión; compartimos este enfoque de derechos; compartimos este enfoque de construcción de ciudadanía. Nosotros hemos abierto la Cruzada a la evaluación. Coneval nos va a estar evaluando. Hemos establecido indicadores municipio por municipio, indicadores de los 400 municipios y, pues ahí, el examen lo pasamos o no lo pasamos. No, no hay de otra, y nosotros estamos trabajando para pasarlo, porque éste es el único examen que además nos importa, el que la gente viva mejor, el que la gente esté mejor, el que verdaderamente haya un cambio en su vida cotidiana, en estas condiciones de pobreza extrema y carencia alimentaria en que se encuentran millones de mexicanos.

Agradezco mucho tu presencia y la disposición para firmar este acuerdo, porque tenemos una instrucción muy clara del presidente de la República: la instrucción de trabajar codo con codo, mano con mano, con los gobernadores. No importa el signo político. A mí me encanta el que estamos mostrando esta pluralidad y que estemos demostrando que se puede trabajar cuando las causas se comparten.

Se puede trabajar conjuntamente, y nosotros aquí estamos transparentando los recursos que van a Morelos, tanto para la Cruzada Nacional Contra el Hambre como los relacionados con el Ramo 20, con todos los programas de nuestra Secretaría.

Aquí no estamos ocultando nada. Estamos transparentando estos recursos para que se sepa perfectamente bien qué va al Seguro para Jefas de Familia; cuánto dinero va para el programa de 65 y Más, de Zonas Prioritarias, de 3x1; cuánto es de Oportunidades; cuánto es de Liconsa; cuánto es de Diconsa, para que quede muy claro este ejercicio presupuestal, sea transparente y lo podamos compartir, que eso es lo más importante, con tiros de precisión que permitan realmente, como tú dices, que estemos modificando ahí donde tenemos que mover, donde tenemos que modificar la condición de la gente.

Esa es la instrucción que tenemos de respetar este pacto federal, de reforzar esta visión federalista, de reconocer que hay mandato ciudadano detrás de cada uno de los gobernadores, y que nosotros tenemos que reconocer ese mandato trabajando de manera conjunta. Yo me siento muy contenta porque sé que en Morelos vamos a poder trabajar muy bien, a partir de objetivos muy claros y muy precisos.





Y es, además, en esta pluralidad que la Cruzada Nacional Contra el Hambre ha incorporado y pretende incorporar a todos aquellos que quieran compartir los cinco objetivos de la Cruzada. Sí, no los estamos incorporando para que hagan lo que quieran, sino para que compartan cinco objetivos que son muy precisos y que para orienten y alineen actividades en función de estos cinco objetivos.

El día de hoy, por ejemplo, que hemos tenido ya una campaña más directa hacia los jóvenes, estamos contentos porque estamos recibiendo una respuesta muy favorable. Hay en efecto una gran expectativa y los chavos quieren involucrarse, quieren participar, quieren estar, porque todo esto que hemos visto en los reportajes nos ha sensibilizado aún más de que en este país hay hambre, de que en este país el hambre se combate con mejores alimentos, con mejor nutrición, pero también se combate con una mejor calidad de vida en todos los sentidos, porque el hambre no solo es de alimentos, sino de muchas otras cosas, incluida la cultura y todo.

La gente tiene hambre de vivir con dignidad, de vivir con autonomía; entonces no solamente tenemos que pensar en el alimento, sino tenemos que pensar en la vivienda, en la educación, en la salud, en la seguridad social, en el ejercicio pleno de sus derechos.

Entonces, en la medida en que compartimos esta visión estoy absolutamente segura de que vamos a reforzar mucho el trabajo en Morelos; trabajaremos de manera especial en Cuernavaca. Al principio nos cuestionaban mucho por qué habíamos incorporado municipios urbanos.

Nada más de ver el reportaje, y eso que fui Jefa de Gobierno del Distrito Federal y conozco la realidad de la Ciudad de México y sé de sus contrastes y de sus polos, pero simplemente el reportaje, el Santa Fe maravilloso y espectacular y cartolandia a un lado, nos demuestra que la pobreza urbana es lacerante, que la pobreza urbana es más polarizante; que estos contrastes generan violencia, generan desigualdad y que tenemos que combatirla.

Por eso Cuernavaca está dentro de la Cruzada Nacional Contra el Hambre; no el municipio en su totalidad, sino justamente esos polígonos de alta y muy alta marginación, que nos permitirán además prevenir, que es una de tus grandes preocupaciones y así lo hemos comentado, prevenir la violencia y prevenir el delito, porque estaremos trabajando ahí, de una manera preventiva en todas estas franjas de alto riesgo, precisamente





por esta polarización, por esta fractura del tejido social, por esta polarización que es inaceptable desde todos los puntos de vista.

Entonces, agradecerte nuevamente el estar aquí el día de hoy con nosotros. Son ya 18 gobernadores los que han suscrito el acuerdo. En los próximos días concluiremos la firma.

En el marco del mes de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, tenemos todavía muchas actividades; por favor, invita a los jóvenes de Morelos a que participen en el concurso de fotografía, en el concurso de cortometraje; no tienen que ir muy lejos: ahí mismo, en Cuernavaca, pueden hacer esos reportajes, justamente en esas zonas de hambre y de miseria.

Invítalos a que vengan al concierto el 30 de abril, al fin les queda muy cerca la Ciudad de México y pueden venir acá. El único requisito es que donen un kilo de frijol, de maíz, de cualquier producto no perecedero, que vamos a aportar a estas comunidades, y que se trata justamente, no tanto de lo que podamos captar de la donación, sino más bien la sensibilización y el comprometer a los jóvenes en esta Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Entonces, estamos sumando. Aquí, igual que en el Pacto por México, se sumó a todos los partidos, a los tres grandes partidos, en la idea de avanzar, en la idea de construir, pues en la Cruzada tenemos que sumar a todos los que quieren participar, a todos los que quieren realmente mover a México; realmente poner un granito de maíz para que esta condición de hambre y de miseria se transforme y que cambie nuestro país.

Gracias, nuevamente. Gracias por tu presencia. Siempre nos da muchísimo gusto saludarte. Lo haremos próximamente allá en Morelos.

Tenemos la intención de empezar un recorrido por todos los municipios para poder ir construyendo mecanismos de coordinación municipal para que realmente haya aterrizaje de las acciones y podamos estar dando resultados, y todo ese trabajo lo haremos, por supuesto, contigo, señor gobernador.

¡Muchísimas gracias!

